

## ABSTRAK

Mustasyfarina, Wurinda, 08210018, **Pandangan Keluarga Nelayan Tentang Keluarga Sakinah (Studi di Desa Tasikmadu Kecamatan Watulimo Kabupaten Trenggalek)**. Skripsi, Jurusan Al Ahwal Al Syakhshiyah, Fakultas Syariah, Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang. Dosen Pembimbing : Dr. Fadil SJ., M.Ag.

**Kata Kunci : Keluarga, Sakinah, Nelayan.**

Keluarga nelayan didefinisikan sebagai keluarga yang mata pencaharian pokoknya sebagai penangkap ikan di laut. Sifat komunalisme mereka sangat tinggi. Dalam bekerja mereka harus menghadapi ganasnya ombak dan cuaca laut, tinggal sehari-hari di laut agar mendapatkan banyak ikan. Pemukiman mereka berkelompok dan biasanya kumuh. Selain itu tidak sedikit juga anak nelayan yang tidak bersekolah, karena harus membantu di laut. Seluruh anggota keluarga nelayan dikerahkan untuk melakukan berbagai aktifitas untuk menghasilkan uang dalam usaha mempertahankan kelangsungan hidupnya. Keluarga sakinah merupakan dambaan sekaligus harapan bahkan tujuan insan, baik yang akan ataupun yang tengah membangun rumah tangga. Membentuk keluarga sakinah sangat penting bahkan merupakan tujuan utama pernikahan dalam islam, sebagaimana firman Allah SWT dalam surat Al-Rum ayat 21. Disatu sisi menciptakan rumah tangga sakinah tidak semudah membalikkan telapak tangan. Membina dan menciptakan sebuah rumah tangga yang sakinah memerlukan perjuangan, pengorbanan, kesabaran dan ikhtiar yang sungguh-sungguh dalam mewujudkannya.

Dari permasalahan di atas penulis ingin mengetahui bagaimana pandangan keluarga nelayan tentang keluarga sakinah di desa Tasikmadu, Watulimo, Trenggalek dan upaya keluarga nelayan desa Tasikmadu, Watulimo, Trenggalek dalam mewujudkan keluarga sakinah.

Penelitian ini termasuk dalam penelitian *empiris* dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik pengujian keabsahan data yang penulis gunakan adalah berdasar pada suatu teknik triangulasi. Sedangkan tahapan-tahapan teknik analisis data adalah *Editing, Classifying, Verifying, Analyzing, dan Concluding*.

Adapun hasil penelitian ini yaitu banyak ragam perspektif keluarga nelayan dalam memahami keluarga sakinah, akan tetapi dapat ditarik kesimpulan bahwa pemahaman mereka tentang keluarga sakinah yaitu; keluarga yang dicita-citakan islam, tenteram, dan keluarga yang bahagia menurut tuntunan Allah dan Nabi. Dalam mewujudkan keluarga sakinah upaya yang mereka lakukan sebagai berikut; Rajin mengikuti pengajian, menyekolahkan anak ke TPQ, mengajarkan sabar kepada anggota keluarga, bekerja dan berusaha dengan semangat dalam mencari nafkah dan kebutuhan biaya sekolah anak, membatasi pergaulan anak agar tidak terlalu bebas bergaul dan terjerumus ke pergaulan yang salah, menahan diri dari menginginkan kebutuhan yang tidak terlalu penting, mendahulukan yang primer, dan saling mengerti antara sesama anggota keluarga.